## **URNG**

## CARTA ABIERTA DE LA COMANDANCIA GENERAL DE LA URNG AL CENTRO DE ESTUDIOS POLITICOS (CEDEP) Y A LOS DIRIGENTES POLITICOS Y CIUDADANOS DISTINGUIDOS QUE HAN PARTICIPADO EN SUS FOROS.

## **Distinguidos Compatriotas:**

La Comandancia General de la URNG, tiene el agrado de dirigirse a ustedes para expresarles, con esperanza y certeza, nuestros criterios, planteamientos y proposiciones, con relación a su propuesta publicada en diciembre de 1987.

Nos identificamos totalmente con su justo propósito de buscar y encontrar soluciones ecuánimes al conflicto armado interno que vive nuestro pueblo y en contribuir a evitar la generalización de una conflagración en el área centroamericana.

Hemos seguido, con suma atención y gran interés, los eventos realizados por Ustedes. También hemos estudiado y analizado con detenimiento, sus opiniones, criterios y exposiciones algunas de las cuales, consideramos el momento más oportuno para responder.

Consideramos apremiante intercambiar puntos de vista e ideas para lograrlo. Esto, se hace más urgente, ahora que el gobierno de la Democracia Cristiana, presidido por Cerezo Arévalo y la Cúpula Militar han incrementado la guerra en la cual golpean, despiadadamente, a la población civil en general y principalmente a quienes se han refugiado en las montañas para salvaguardar sus vidas y protegerse de las diferentes acciones represivas del gobierno.

Es preciso detener los bombardeos indiscriminados, multiplicados desde los últimos meses del año pasado. Es elemental poner fin a la política de desplazamiento, concentración, organización y control forzado de la población. Constituye una exigencia la observancia de los Derechos Humanos violados sistemáticamente. Es urgente enfrentar la angustiosa situación de miseria y depauperación acelerada de la gran mayoría de la población guatemalteca.

Nos adherimos a la propuesta formulada por Ustedes de la presencia y actuación, indispensable en las zonas de conflicto, de organizaciones humanitarias como la Cruz Roja Internacional u otras similares. Por nuestra parte estamos en disposición de contribuir en lo que sea necesario.

Asimismo, planteamos que el Gobierno y el ejército deben permitir libremente las actividades de dichas organizaciones e instituciones internacionales en todo el territorio nacional.

Al igual que Ustedes, estamos convencidos que un conjunto de medidas, tendientes a humanizar la guerra, conforman la base para niciar el proceso de pacificación.

Concebimos, igualmente, que las medidas que se acuerden y tonen, deben enmarcarse dentro de los tratados y convenios de Ginebra obre la guerra. Asimismo se deben amparar en las Leyes y Convenios y otras disposiciones relacionadas con la protección de los Derechos Humanos que el Gobierno de Guatemala ha suscrito y ratificado y que constituyen, en la actualidad, leyes de la República de observancia obligatoria. Creemos que su cumplimiento debería de ser verificado por la Comisión de Reconciliación Nacional.

Valoramos la idea de la calendarización como algo muy positivo y quisiéramos revisar, conjuntamente, una serie de situaciones para definir los procedimientos a seguir y garantizar el estricto cumplimiento del Plan pacificador.

En aras de concretario, les proponemos un encuentro de una delegación de la Comandancia General de URNG con los directivos del CEDEP, los dirigentes políticos y las personalidades que esten dispuestas a participar, en la primera quincena de abril.

En vista de que aquí en nuestro país no existen condiciones ni garantías mínimas para hacerio, estamos dispuestos y los invitamos a realizar las gestiones para que pueda efectuarse en Costa Rica o en uno de los países del Grupo de Contadora.

De seguir por el actual rumbo, se aproxima, inexorabiemente, una situación más trágica y desastrosa para nuestra Patria.

El proyecto de la actual Cúpula Militar, amparada en algunos sectores de la DC, tiene por objetivo político entronizar un poder militarista centralizado por encima de la sociedad. Estas y todas las fuerzas que se oponen a la solución política y verdaderamente democratica, actuando de acuerdo con sus estrechos intereses, quieren, conscientes de la crisis que atraviesa el país, aprovecharse para imponer un regimen aún más antipopular y antidemocrático, que singificaria mas muerte, dolor, miseria y, posiblemente, daños sociales, morales e historicos a la sociedad guatemalteca, de los cuales quiza no podria reponerse jamás.

Es urgente salirle al paso a dicha situación. Estamos seguros que los guatemaltecos de diversas ideologías, patriotas honrados, progresistas, democráticos y revolucionarios, podemos hacerio.

Precisamente para buscar esa salida, la Comandancia General ha propuesto el diálogo nacional y la gran alianza de fuerzas y sectores políticos y sociales del pais que quieran para Guatemaia un futuro mejor; la construcción de una sociedad mas justa, donde todos los guatemaltecos tengamos el derecho de disfrutar de los beneficios de nuestro trabajo; donde todos podamos tener derecho a una vida digna y aportemos, con nuestras energias y talento, al desarrollo y bienestar general.

COMANDANCIA GENERAL DE LA URNG

Comandante

Rolando Morán.

tomandarte Pablo Monsanto. Comandante •